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INTERPELAÇÃO ESCRITA 

 

Concretizar, o mais cedo possível, a exploração dos casinos-satélite após o 

período de transição, com vista a salvaguardar a estabilidade da economia  

 

Nos termos da Alteração à Lei n.º 16/2001 (Regime jurídico da exploração de 

jogos de fortuna ou azar em casino), a exploração dos casinos-satélite, em regime 

transitório, terminará no dia 31 de Dezembro do corrente ano. A partir de 1 de Janeiro 

de 2026, os casinos-satélite só poderão continuar a sua exploração através da 

contratação de sociedades gestoras, sob autorização do Governo quanto ao 

respectivo acordo de cooperação. Com a revisão da “nova lei do jogo”, até ao presente 

momento, encerraram sete casinos-satélite, permanecendo onze em funcionamento. 

Faltando apenas nove meses para o termo do período de transição, muitos 

trabalhadores manifestam preocupação quanto ao possível encerramento dos 

casinos-satélite, o que poderá ameaçar os seus meios de subsistência. O Governo 

tem reiterado que os trabalhadores da linha da frente dos casinos-satélite serão 

contratados directamente pelas concessionárias do jogo, garantindo que, mesmo em 

caso de encerramento, as concessionárias manterão os seus empregos. Tendo em 

conta que dez dos casinos-satélite pertencem à mesma concessionária, os 

trabalhadores dos casinos-satélite estão com dúvidas quanto à possibilidade de serem 

providos pela mesma concessionária de postos de trabalho semelhantes, e receiam 

ser transferidos para outros tipos de postos ou até vir a ser despedidos. 

Segundo o sector, ainda não foram iniciadas negociações concretas com as 

concessionárias sobre os planos de funcionamento pós-transição e muito menos 
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alcançado um consenso quanto ao modelo de gestão e às respectivas despesas. É 

de salientar que as minutas dos contratos de gestão entre os casinos-satélite e as 

concessionárias carecem de autorização e aprovação do Chefe do Executivo, e os 

respectivos procedimentos administrativos exigem tempo para serem concluídos. 

Caso não haja uma decisão até meados deste ano, é quase inevitável o 

desaparecimento dos casinos-satélite em Macau, o que agravará a recessão 

económica actual e dificultará a recuperação! 

A existência de casinos-satélite está intimamente ligada à economia de Macau, 

abrangendo o emprego local, a sustentabilidade das pequenas e médias empresas e 

a estabilidade financeira. O anterior Governo afirmou, na Assembleia Legislativa, que 

as concessionárias devem reassumir todos os trabalhadores destacados para os 

casinos-satélite e realocá-los adequadamente, e garantir, no mínimo, a protecção dos 

direitos e interesses básicos daqueles contratados directamente pelos casinos-satélite. 

Afirmou ainda que, ao celebrar contratos de concessão para a exploração de jogos de 

fortuna ou azar em casino, vai exigir às concessionárias o cumprimento de obrigações 

laborais, nomeadamente, a garantia de créditos laborais, a prestação de formação 

aos trabalhadores e a promoção da sua ascensão profissional. É de salientar que, 

recentemente, registaram-se casos de despedimento abruptos e sem justa causa de 

trabalhadores locais por parte das concessionárias. De acordo com as estimativas do 

sector, cerca de dez mil trabalhadores estão empregados nos casinos-satélite e hotéis 

associados. O encerramento dos casinos-satélite poderá inviabilizar a operação de 

hotéis e restaurantes, entre outros. A possibilidade de realocação adequada de cerca 

de dez mil trabalhadores locais dos casinos-satélite pelas concessionárias é, de facto, 

uma situação preocupante. 
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A existência dos casinos-satélite também está directamente relacionada com as 

micro, pequenas e médias empresas. É de admitir que as operações da maioria dos 

estabelecimentos comerciais que circundam os casinos-satélite são beneficiadas 

pelos efeitos da aglomeração de clientes resultantes desses locais, promovendo o 

desenvolvimento próspero dos hotéis, restaurantes e lojas de venda a retalho. Se os 

casinos-satélite não conseguirem continuar a funcionar, a quantidade de clientes vai 

diminuir naquelas zonas, afectando directamente a exploração dos estabelecimentos 

comerciais e causando impactos na economia dos respectivos bairros comunitários. 

O mais importante é que muitas propriedades dos casinos-satélite foram 

hipotecadas aos bancos para manter as operações através de empréstimos e 

financiamentos, designadamente, depois de três anos de perdas contínuas devido à 

pandemia. Se os casinos-satélite perderem a capacidade de pagar as dívidas, muitas 

propriedades hipotecadas poderão ser transformadas em activos não rentáveis, 

provocando uma reacção em cadeia que aumentará ainda mais a já elevada taxa de 

crédito malparado, agravará o impacto do círculo vicioso no sector bancário e 

financeiro, e afectará gravemente o sistema financeiro e a estabilidade económica de 

Macau. 

Pelo exposto, interpelo o Governo sobre o seguinte: 

1. Faltam nove meses para terminar o período de transição para a exploração 

dos casinos-satélite. Segundo muitos operadores, até ao momento, as 

concessionárias de jogo ainda não procederam a qualquer negociação sobre 

o seu destino no final do ano, nem sobre os planos de gestão para o próximo 

ano, o que faz com que a questão da continuidade dos casinos-satélite 
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continue por resolver. Na resposta a uma interpelação de um deputado, o 

Governo afirma que: “a Lei n.º 7/2022 prevê disposições transitórias e a 

Direcção de Inspecção e Coordenação de Jogos (DICJ) irá proceder ao devido 

acompanhamento nos termos legais, bem como efectuar uma avaliação 

contínua sobre o ambiente de exploração de jogos de fortuna ou azar, 

mantendo contacto estreito com o sector e outros serviços governamentais 

para fazer face a qualquer situação que possa afectar o bom funcionamento 

do sector do jogo e a estabilidade social”. No entanto, para além de ser uma 

afirmação demasiada passiva, existem discrepâncias explícitas entre esta 

posição e as dos trabalhadores e do sector em causa. A existência de casinos-

satélite afecta directamente o emprego dos residentes, o negócio das 

pequenas e médias empresas, o mercado financeiro e a recuperação 

económica. Tendo em conta que as minutas dos contratos de gestão entre os 

casinos-satélite e as concessionárias carecem de autorização e aprovação do 

Chefe do Executivo, para reduzir o impacto no ambiente económico 

provocado pela existência dos casinos-satélite, vai o Governo exigir às partes 

interessadas a apresentação de um prazo para a celebração de um acordo de 

cooperação, no sentido de esclarecer, quanto antes, o destino dos onze 

casinos-satélite existentes até ao final do ano, para as partes interessadas, os 

diversos sectores sociais e os serviços competentes poderem preparar-se e 

reagir o mais rápido possível, de acordo com a situação concreta? De acordo 

com a “lei do jogo”, a exploração de casinos e o número de mesas de jogo 

são concessões especiais concedidas pelo Governo. Se os casinos-satélite 

encerrarem as suas actividades por não conseguirem chegar a um consenso 

comercial com as concessionárias, como se vai resolver o problema do 



 

澳 門 特 別 行 政 區 立 法 會 
Região Administrativa Especial de Macau 

Assembleia Legislativa 

(TRADUÇÃO) 

IE-2025-03-28-Lam U Tou R2 (P) David-MMC            5 

número de mesas de jogo existentes nos casinos-satélite? Vão ser definidos 

critérios de avaliação e criados mecanismos justos e transparentes para a 

redistribuição das mesas libertadas devido ao encerramento dos casinos-

satélite, de forma a garantir que as mesmas produzam os maiores benefícios 

económicos e sociais possíveis? 

2. Cerca de dez mil trabalhadores de casinos-satélite estão pessimistas quanto 

ao seu futuro, e as pequenas e médias empresas das zonas envolventes 

também estão preocupadas com o facto de, caso os casinos-satélite encerrem, 

dificilmente conseguirem manter as suas operações. Na resposta a uma 

interpelação de um deputado, o Governo afirmou que, se os trabalhadores 

forem afectados pelas mudanças de funcionamento dos casinos-satélite, 

serão prestados os respectivos serviços de apoio, mas isto trata-se apenas 

de medidas de remediação. Neste momento, até as concessionárias do jogo 

estão a despedir, sem justa causa, os trabalhadores locais, pelo que 

dificilmente conseguem garantir o emprego dos seus trabalhadores. Tendo em 

conta que a avançada idade dos trabalhadores dos casinos-satélite, a grande 

diferença entre o seu ambiente de trabalho e o das concessionárias do jogo, 

e a elevada concentração de casinos-satélite numa determinada 

concessionária, como é que a DICJ vai fiscalizar as concessionárias do jogo, 

no sentido de estas cumprirem, efectivamente, as suas responsabilidades 

sociais previstas nos contratos de concessão de jogo, assegurando a 

estabilidade e a protecção a longo prazo dos trabalhadores dos casinos-

satélite, por meio da contratação directa? De que medidas concretas dispõe o 

Governo para assegurar o reemprego dos trabalhadores locais não 
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contratados directamente pelas concessionárias do jogo? Com vista a 

salvaguardar a estabilidade da economia comunitária de Macau, de que 

planos de contingência dispõe o Governo para fazer face às incertezas quanto 

às perspectivas de exploração dos casinos-satélite? 

3. Segundo alguns operadores do sector, muitas propriedades dos casinos-

satélite foram hipotecadas aos bancos para manter as operações através de 

empréstimos e financiamentos, designadamente, depois de três anos de 

perdas operacionais devido à pandemia, o que causou problemas financeiros 

a muitas empresas. Se os casinos-satélite encerrarem, muitas propriedades 

hipotecadas poderão ser transformadas em activos não rentáveis, provocando 

mais impactos no sistema financeiro e na estabilidade económica. Os serviços 

responsáveis pela fiscalização das actividades financeiras dispõem de planos 

de contingência para fazer face ao eventual encerramento dos casinos-satélite 

no final deste ano? O Governo procedeu a alguma análise sobre o impacto 

provocado pelo eventual encerramento dos casinos-satélite no sistema 

financeiro de Macau, bem como à quantificação da taxa de aumento do crédito 

malparado? O Governo está preparado para enfrentar a referida situação, a 

fim de evitar que a economia de Macau sofra prejuízos irreversíveis? 

 

28 de Março de 2025 

 

O Deputado à Assembleia Legislativa da RAEM, 

Lam U Tou 


